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7 月 29 日，为期三天的山西省第十五
届运动会蹦床比赛在我市体育馆成功举
行。紧随其后，8 月 4 日至 8 月 6 日，2018
年全国青年跆拳道锦标系列赛第三站（吕
梁站）也在我市体育馆圆满落下帷幕。前
者是省内比赛，后者是国家级比赛，两者
规模和等级不同。那么，对于刚刚结束的
2018年全国青年跆拳道锦标系列赛（吕梁
站），我们做了哪些准备工作？举办本次
比赛对于吕梁有何意义？就以上问题，我
们采访了市文化局副局长李兆基。

“体育的生命在于运动会，只有不断
举办运动会，才能显示体育的魅力与功
能。”李兆基称，体育不分国界、信仰。往
大讲，随着国际交往的扩大，体育事业发

展的规模和水平已是衡量一个国家、社会
发展进步的一项重要标志，也成为国家间
外交及文化交流的重要手段。往小说，伴
随着我市经济社会的快速发展，我们的体
育也不能落后。社会要小康，全民要健
康。社会进步了，群众对美好生活的向往
也越来越强烈。体育就是群众的需求之
一。

举办本次比赛，不仅可以丰富吕梁人
民的体育文化生活，让老百姓近距离领略
高水平赛事风采，还可以推动我市群众体
育、竞技体育的开展，提升吕梁的品味和
知名度，也为我市承办全国青少年 U 系列
蹦床冠军赛、第二届全国青年运动会蹦床
及艺术体操比赛积累了经验。这也是一

次展现吕梁的绝佳机会，能极大提高吕梁
的知名度和影响力。

据介绍，本次比赛是我市近年来承办的
级别、规格最高的体育赛事。“近期举行的这
两场比赛，让我们在赛事后勤保障上、赛场管
理等方面学到了很多。本次比赛，我们的比
赛选手和教练、裁判等工作人员达到 600余
人，规模空前。”李兆基将吕梁承办山西省第
十五届运动会蹦床比赛、2018年全国青年跆
拳道锦标系列赛第三站（吕梁站）和 2018年
10月份即将举行的全国U型蹦床冠军赛形象
地喻为“带着彩妆办比赛”。一边是为举办比
赛，一边是为积攒经验。

同时，李兆基向记者透露，我市的跆拳
道也曾经辉煌过，我市运动员在山西省第十
二届、山西省第十三届运动会上获得过奖
牌，我们的运动员有过不俗的战绩。举办本
次比赛，也是为了唤起社会和群众对跆拳道
的关注和重视，把吕梁的跆拳道抓起来。

另 外 ，我 市 大 众 跆 拳 道 发 展 势 头 迅
猛，成绩不俗。据李兆基介绍，2005年，跆
拳道幼儿教育培训首次进入我市，截至目
前，我市已有 50 多家培训机构，学员多达
8000 余人。为促进我市青少年身心健康
和规范跆拳道事业的发展，2017 年，我市
成立吕梁市跆拳道协会。此次大赛在我
市举办，也是国家体育总局、山西省体育
局对吕梁跆拳道事业发展的肯定。

据悉，8月 9—10日，山西大众跆拳道大
众公开赛将在我市体育馆举行。山西大众
跆拳道大众公开赛从 2012年举办至今，我
市教练员与运动员脱颖而出，仅吕梁亚奥跆
拳道馆就为我省培养输送多名运动员，其中
吕一方、高男豆、张少博、姚紫越等人在山西
省第十四届及第十五届运动会跆拳道比赛
中代表我市取得了优异的成绩。

“非常感谢蒲总的鼎力支持，这两次比赛的广
告宣传标语以及饮料等都是由他张罗的。”提起两
次比赛的幕后人，市文化局体育信息中心副主任
温保翠首先想感谢的便是蒲苇。她口中所说的两
次比赛是山西省第十五届运动会蹦床比赛和 2018
年全国青年跆拳道锦标系列赛（吕梁站），她所说
的蒲总是吕梁市华宇广告有限公司董事长蒲苇。

对于商人而言，追逐利益天经地义。但是，并不
是每一宗生意都要逐利而居。上文提到的两个大
赛，表面上看，蒲苇虽然负责了大赛的宣传广告标语
制作以及其他后勤服务，实际上，他是以帮忙为主，
不是为了挣钱。他的目的很简单，用他的话讲：“吕
梁举办这样的大型比赛不容易，作为企业家，我也应
该为吕梁的文化体育事业发展尽自己的一份微薄之
力。”据介绍，为了做好两次比赛的宣传工作，他亲力
亲为，加班加点组织队伍在重要路段设置和悬挂横
幅，短短数日，他便出色完成了大赛宣传任务和目
标。火车站、飞机场、高速口等地到处可见比赛宣传
标语。为了弥补大赛人手不足的缺陷，他还从公司
抽调了多位员工，以志愿者的形式参与到两次比赛
的后勤保障中。连日来，他推掉了其他事情，专心守
在体育馆内外，帮忙大赛宣传组处理日常事务。

据悉，蒲苇是一位爱心人士。在每年金秋助
学爱心募捐活动中都积极捐款，在 2003 年非典和
2008 年汶川抗震救灾的募捐活动中更是慷慨解
囊，前后累计无偿捐赠多达数十万元，还参加了吕
梁市慈善总会并定期捐助。

近年来，他努力探索公益事业，在社会公益广告
活动中也做出不小的贡献。与吕梁市慈善总会、吕梁
市爱心协会等深度合作、形成合力，在救济困难家庭、
扶助孤寡老人、资助贫困学生、帮扶留守儿童、志愿服
务福利院、公益宣传等多个方面作出贡献。通过系列
公益宣传，传播公益文化，提升市民公益素质，引发社
会对公益事业的关注与参与。几年来，吕梁市华宇广
告公司免费投入社会公益广告价值上千万元。他也
先后被授予先进个人、爱心企业家等称号，还获得了
吕梁市慈善总会颁发的慈善宣传突出贡献奖。他的
事迹也先后被山西晚报、吕梁日报、吕梁电视台等多
家媒体报道，引起社会强烈的反响。他本人被推选为
吕梁市工商联（总商会）副会长，吕梁市文化产业商会
会长，山西省广告协会副会长。

在他的不懈努力下，吕梁市华宇广告有限公
司也在不断发展壮大。公司先后被评定为“中国
一级广告企业”“全国广告行业文明单位”“国家级
守合同重信用”企业“中国百强户外媒体供应商”

“中国二三线城市媒体公司 50 强”等荣誉称号，
被山西省人民政府命名为“山西省文化产业示范
基地”。正是基于该原因，吕梁市华宇广告有限公
司承担起了为两次大赛服务的重担。

其次，山西阳府井实业集团创始人杨五生共
计为两次大赛捐赠了价值六万多元的饮料。小小
瓶装水，看似不起眼，一定程度上却保证了教练、
选手们的饮水需要和比赛正常进行。他的行为展
现了吕梁企业家的风采。在此，我们代表大赛承
办方对蒲苇以及杨五生的行为表示感谢。

“吕梁人民很热情，对本次比赛给予
了 许 多 帮 助 和 理 解 。”对 吕 梁 成 功 举 办
2018 年全国青年跆拳道锦标系列赛第三
站（吕梁站）比赛，国家体育总局拳击跆拳
道运动管理中心处长、中国跆拳道协会执
委郑宇给予了高度评价。

他说，这是他第二次来吕梁，上一次
是 2009 年，也是因为比赛的原因来吕梁。
不过，和上次不同，此次来吕梁，他看到的
是一个充满了活力、城市面貌焕然一新、
街道整洁干净、大型建筑密集的崭新的吕
梁。体育是经济发展的表现，只有经济社
会发展了，群众才有意愿参加体育活动。
所以，他认为吕梁具备了举办本次比赛的
条件和基础。反映到本次比赛上，无论是
比赛场地的设置、场馆的硬件，还是后勤
服务保障上，吕梁做的都比较到位，组织
有条不絮，保障全面细致。运动员和教练
员们对吃、住、行都感到满意。

郑宇还对跆拳道的来源以及我国跆
拳道的发展情况做了介绍。跆拳道发源
于朝鲜半岛，1988 年奥运会时为示范项
目；1992年的巴塞罗那奥运会开始为试验
比赛项目；2000年的悉尼奥运会成为正式
比赛项目。

1995年 8月，我国成立国家集训队，选
派 教 练 员 、运 动 员 到 韩 国 学 习 和 深 造 。
1995年 11月 17日，我国派出了 3男 5女共
8名运动员参加了在菲律宾马尼拉举行的
世界跆拳道锦标赛，这是我国运动员第一
次在国际跆拳道比赛中亮相，获参与奖，
虽然未取得好成绩，但却总结了许多宝贵
的经验。

截至 2016 年 6 月，中国跆拳道队在重
要国际赛事中共取得了 5 个奥运会冠军、
10 余个世界冠军，并于 2003 年与 2007 年
两次获得世界锦标赛女子团体第二名的
好成绩。2009年，在丹麦哥本哈根举行的

世界锦标赛上，中国女队的 8 名运动员全
部进入了前五名，并以 2金、2银、1铜以及
3 个第五名的历史最好成绩获得团体冠
军，这是继韩国队之外第二支获得团体冠
军的队伍。男子运动员在近几年也有很
大进步，朱国获得 2008年奥运会 80kg级铜
牌，刘哮波获得 2012年奥运会 80kg以上级
铜牌，马兆勇获得 2013年世界锦标赛 87kg
级银牌。

跆拳道分为竞技跆拳道和大众跆拳
道两种。大众跆拳道最早是从靠近港澳
的深圳等地兴起，后来逐渐发展开来。
目 前 ， 就 竞 技 跆 拳 道 而 言 ， 山 东 、 河
南、广东、北京等省市整体水平较高。
全国各省、市、区、体育院校以及行业
体协均成立了专业队，参赛队伍及运动
员人数屡创国内单项锦标赛之最；两千

多 家 业 余 道 馆 、 百 万 人 参 加 跆 拳 道 训
练，社会影响力逐渐加大。跆拳道在国
内的发展具有较大的潜力。山西省建队
较早，于 1998 年前后成立省队，培养出
了一批优秀的跆拳道选手。

“ 跆 拳 道 是 一 项 老 少 皆 宜 的 体 育 项
目。”郑宇称，学习跆拳道不仅能起到锻炼
身体的作用，还能学到跆拳道的精髓，如
礼仪、廉耻、忍耐、克己、百折不屈。希望
更多的人能够爱上这项运动。

据悉，全国青年跆拳道锦标系列赛是
国家体育总局和中国跆拳道协会为了积
极备战 2020年东京奥运会、深化跆拳道项
目竞赛改革、更新竞赛理念、树立新的竞
赛标杆。今年刚刚开始设立的全新的年
度跆拳道青年赛制。全年的系列赛共分
四站，我市承办的是第三站。

带妆彩排办比赛
——访市文化局副局长李兆基

□ 文/图 本报记者 曹永亮

吕梁办大赛有基础
——访国家体育总局拳击跆拳道运动管理中心处长、中国跆拳道协会执委郑宇

□ 文/图 本报记者 曹永亮
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甘为吕梁文体
事业添砖加瓦
——访吕梁市华宇广告有限公司董事长蒲苇

□ 文/图 本报记者 曹永亮
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